

IDEAS ¿Es ético comprar en Amazon?

NEGOCIOS México conquista España

EL PAÍS SEMANAL El fútbol femenino explota



Sánchez y Torra desbloquean la negociación del Presupuesto

Los independentistas vuelven a la política de deshielo y renuncian a presentar enmiendas a la totalidad

XAVIER VIDAL-FOLCH, **Barcelona**
La reciente reunión —en Barcelona— entre el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el de la Generalitat, Quim Torra, ha servido para descongelar las relaciones entre ambas instituciones. Así lo indicaron ayer a este diario tanto la ministra de Política Territorial, Meritxell Batet, como el vicepresidente de la Generalitat, Pere Aragonès (ERC).

Los contactos entre los responsables de ambas instituciones, que menudearon en los últimos meses, se ensombrecieron desde el 1 de octubre, aniversario del referéndum ilegal de 2017. Se estancaron por la declaración de Torra según la cual el pueblo catalán habría roto con Sánchez a raíz de la posición de la Abogacía del Estado en el juicio a los presos del *procés* y sufrieron un colapso en la última quincena por la radicalización de las declaraciones del *president*.

El deshielo servirá para desbloquear la negociación de los Presupuestos del Estado: la presentación de enmiendas a la totalidad por los grupos secesionistas queda en principio descartada. Pero la recomposición sigue siendo muy frágil. **PÁGINAS 18 Y 19**

03347

El Gordo, tardón y viajero, llega a 46 provincias

Se hizo esperar el Gordo de 2018. El 03347 apareció a las 12.35. Fue, eso sí, el primer premio de la lotería de Navidad más viajero y repartido de los

últimos años. Alcanzó 46 provincias de toda España. Con todo, los municipios más afortunados fueron Bilbao, Gernika y Cuenca. El segundo premio, el

21015, tocó íntegramente en Almansa (Albacete). El 04211, el tercer premio, llegó a 41 provincias, casi tantas como el Gordo.

Información y lista oficial de premios del sorteo en el suplemento especial



ÓSCAR CORRAL

Vivos, muertos... y marineros

El escritor Manuel Rivas relata la vida de Marcos Alfeirán —en la foto, en su barco *Sazón* en el puerto de Malpica (A Coruña)—, que naufragó una vez. Su

padre y su hermano no salieron del mar. Su historia es la de los marineros de la Costa da Morte, que esta semana han vivido una nueva tragedia. **PÁGINA 26**

El asesino de Luelmo no siguió en prisión ningún programa de rehabilitación

JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**
Bernardo Montoya, el asesino confeso de Laura Luelmo en El Campillo (Huelva), pasó más de 20 años en la cárcel por asesinar a cuchilladas a una anciana en 1995 para que no testificara contra él en el juicio. Dentro de la prisión se comportaba bien, pero durante los permisos cometió robos, atacó a una mujer y acabó fugándose —aunque regresó voluntariamente meses después—. En las cárceles españolas hay 18 tratamientos psicoeducativos diferentes que pueden seguir los presos, pero Montoya nunca siguió ninguno. Este tipo de programas son voluntarios, y los expertos en criminología y en rehabilitación de delincuentes aclaran que, de cualquier forma, ninguna terapia funciona si es forzada. **PÁGINAS 34 Y 35**

GAUDIUM 2014
99 puntos
GUÍA DE VINOS GOURMETS 2019 | GUÍA PROENSA 2019
98 puntos
CUADRO DE HONOR ANUARIO DE VINOS EL PAÍS 2019

Estados Unidos se empantana en guerras sin final a la vista

AMANDA MARS, **Washington**
Estados Unidos mantiene conflictos armados empantanados durante años, como las guerras en Afganistán y Siria. Frente a la cautela del anterior presidente, Barack Obama, que intentó sin éxito reducir la presencia militar en el exterior, Donald Trump ha decidido, en el ecuador de su mandato, desafiar el consenso e iniciar la retirada en Oriente Próximo. **PÁGINAS 3 Y 4**

Ideas ante la crisis en Francia que nadie vio venir

MARC BASSETS, **París**
La revuelta de los *chalecos amarillos* constituye el mayor movimiento de protesta en Francia desde Mayo del 68. EL PAÍS consulta a dos reputados intelectuales franceses, el historiador de las ideas Pierre Rosanvallon y el filósofo Marcel Gauchet, sobre su origen, su interpretación y si es un fenómeno coyuntural o el resultado de un malestar acumulado. **PÁGINA 8**

Los intelectuales italianos, perdidos ante el populismo

DANIEL VERDÚ, **Roma**
Los intelectuales italianos han perdido influencia y protagonismo y su voz no se escucha a la hora de enjuiciar al Gobierno populista en el poder en Italia. Algunos de estos artistas, pensadores y escritores apelan a la particularidad de su país, pero otros recuerdan que es difícil hacerse oír en un mundo acelerado donde reinan las redes sociales. **PÁGINAS 40 Y 42**